

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra refuerza en la Ribera la señalización para los peregrinos que acudan a Javier

Movilizará, con motivo de las Javieradas, un dispositivo de seguridad similar al de otros años y en el que destaca la participación de 190 agentes de la Policía Foral

Miércoles, 05 de marzo de 2014

El Gobierno de Navarra reforzará la seguridad de los peregrinos de la Ribera que participen este año en las Javieradas con la colocación de señales y carros luminosos en las carreteras con mayor tránsito de vehículos, como novedad en la edición de este año.

Concretamente, el Departamento de Fomento instalará estos elementos en las inmediaciones del Hotel Los Abetos (Valtierra), la recta de Arguedas (NA-134) y en las cercanías del Monasterio de la Oliva (Carcastillo).

Asimismo, agentes de la Policía Foral supervisarán desde el helicóptero del Gobierno de Navarra a los peregrinos que transiten por las Bardenas Reales, las inmediaciones de San Isidro del Pinar (Cáseda) y la Sierra de Peña.

Cabe recordar que los ciudadanos de la Ribera participan generalmente en la primera Javierada, que la comienzan mañana jueves, día 6, y la terminan la mañana del domingo, día 9, en el castillo de Javier.

Dispositivo de seguridad para las Javieradas

Con motivo de las Javieradas, que este año se celebran el domingo 9 y el sábado 15 de marzo, el Gobierno de Navarra movilizará un dispositivo de seguridad para peregrinos y vehículos similar al de años anteriores y en el que destaca la participación de 190 agentes de la Policía Foral.

Estos policías centrarán su labor en la vigilancia y regulación del tráfico, en la protección de los peregrinos en los tramos de la vía pública, en la atención de las emergencias que puedan ocurrir y en el control de los accesos y salidas de los estacionamientos de Javier.

Los agentes emplearán en estas labores vehículos turismo y todoterreno, motocicletas de carretera y todo terreno, y el helicóptero del Gobierno de Navarra, así como diferente material de balizamiento y señalización.

Por su parte, la Agencia Navarra de Emergencias instalará en la explanada del Castillo de Javier un puesto de mando avanzado, donde coordinará los servicios prestados por el personal de Protección Civil, DYA, Cruz Roja, radioaficionados, Guardia Civil y Policía Foral.

El Departamento de Fomento también participa en este dispositivo de seguridad con la colocación de señalizaciones, tanto las que orientan a los peregrinos como las referentes a restricciones que afectan a los vehículos, a lo largo de diferentes carreteras.

Finalmente, el Departamento de Salud pondrá a disposición de los dos médicos y de las dos enfermeras de guardia en el centro de salud de Sangüesa un vehículo identificado por, si entre las 8 y las 20 horas de los días de máxima afluencia, deben desplazarse a las vías de acceso a Javier y completar las actuaciones de Cruz Roja y DYA.

Afecciones al tráfico y aparcamientos habilitados

Con motivo de la celebración de la primera Javierada, la Policía Foral cortará la circulación en ambos sentidos de la carretera local que une Sangüesa con Yesa, la NA-5410. Este cierre, que afectará al tramo entre el Hotel Yamaguchi de Sangüesa y la rotonda de Banderas de Javier, comenzará el día 8 de marzo a las 15 horas y se prolongará en función de la llegada de los peregrinos. El acceso rodado al castillo será por la carretera NA-5410, sentido Yesa-Javier.

Por otra parte, la organización ha previsto un aparcamiento para autobuses a lo largo de la carretera NA-5410 (Sangüesa-Yesa), desde la rotonda de Banderas hasta el Centro Diocesano de Javier, en el margen derecho de la calzada en dirección Sangüesa, y ha habilitado también como estacionamiento para autocares la explanada central del Centro Diocesano. Los turismos, por su parte, podrán estacionar junto a la citada centro, en la variante de Javier, en el aparcamiento de Banderas y en la propia localidad.

Recomendaciones a peregrinos y conductores

La Policía Foral recuerda a los peregrinos que transiten por carreteras, que deben circular siempre por la izquierda, por el arcén, sin invadir la vía y tratando de no formar apelotonamientos. Si caminan de noche deben llevar prendas reflectantes y linternas para ver y ser vistos.

Los peregrinos también deberán seguir en todo momento las indicaciones de los carteles y señales colocadas por la organización de las Javieradas, Protección Civil, el Servicio de Conservación de carreteras y responsables de la Autovía del Pirineo (A-21).

Respecto a los peregrinos de la Comarca de Pamplona, la Policía Foral les recomienda que comiencen a caminar desde Noáin, evitando la Avenida de Zaragoza, en Pamplona, y la carretera PA-31 (Acceso Sur de Pamplona). No obstante, si desean iniciar la peregrinación desde la capital, es conveniente que empleen la carretera de Tajonar (NA-2310) para ir después hasta la vía de servicio de la Autovía del Pirineo (A-21), en Noáin.

En cuanto a los vehículos, la Policía Foral insiste en que deben respetar los límites de velocidad, que en la zona de peregrinación será de 50 km/h. Asimismo, les recuerda que tendrán prohibido el adelantamiento cuando coincidan con áreas de peregrinos y que no deberán parar el vehículo para saludarles.